

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 153/Viernes 10 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Revuelo en Wall Street. \(La Jornada\).](#)
- [Turquía castigada. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Cubanos residentes en Brasil rechazan calumniosa acusación de EE. UU. PL](#)
- [Definen áreas electorales con miras a comicios de octubre. XINHUA](#)
- [Avanzan preparativos para censo de población. XINHUA](#)
- [BCC revisa política de créditos para atraer al sector privado. EFE](#)
- [Reportan crecimiento de 12,8 % en ingresos por turismo. AFP](#)
- [Aumenta sector cuentapropista, pero también exigencias. ANSA](#)
- [Convocan a nuevo encuentro de la Casa Partagás. XINHUA](#)
- [Destaca Embajador ecuatoriano la indestructible amistad que nos une. XINHUA](#)
- [Llaman a intensificar ahorro de agua. NOTIMEX](#)
- [Informa la ONE sobre las principales causas de muerte en nuestro país. AFP](#)

DEL MUNDO

- [El nuevo bloque latinoamericano CELAC se presenta en China. EFE](#)
- [Pide CAN no caer en “conformismo” porque se haya avanzado en el campo social. EFE](#)
- [Ordenan arresto de líderes indígenas que defienden parque natural boliviano. EFE](#)
- [Expertos alertan de amenaza sísmica en el Caribe y llaman a reforzar construcción. EFE](#)
- [Panorama de países más débiles de zona euro empeora. REUTERS](#)
- [Grecia revive un plan de despido de empleados públicos. REUTERS](#)
- [Conferencia de Teherán llama a un “diálogo nacional” en Siria. AFP](#)
- [Irán propone organizar en su país una conferencia internacional referida a este tema. ITAR-TASS](#)
- [Moratinos y Solana, posibles candidatos a cargo de enviado especial en caso sirio. ITAR-TASS](#)
- [El conflicto sirio y la “ciberguerra” en la red. DPA](#)
- [Japón más que duplicará compras de crudo a Irán en agosto. REUTERS](#)
- [Inician Vietnam y EE. UU. la primera limpieza conjunta del agente naranja. EFE](#)

LA JORNADA (Versión digital)

9 de agosto de 2012

MÉXICO

REVUELO EN WALL STREET

John Saxe-Fernández

En medio de oscuros nubarrones por lo profundo y amplio de la crisis, esta vez manifiesta en la eurozona, pero también en el catarrito de 4-5 mil millones de dólares (mmdd) de JP Morgan y en indicios de "acople depresivo global", la semana pasada hubo conmoción mayor en Wall Street –y en la finanza y la política mundial– cuando Sandy Weill, cofundador, ex CEO y ex presidente de Citigroup, dijo que ya era hora de disolver la fusión de bancos comerciales y bancos de inversión ("Break up the big banks" CNBC.com). Ese tipo de fusión, avalada en 1999 al derogarse la Ley Glass/Steagal de 1933, abrió las compuertas a la megaespeculación por la vía del desate de la "ingeniería financiera" y la formación de firmas "demasiado grandes para caer", sujetas al rescate abierto y/o clandestino, con fondos públicos. Ya que cerca de la mitad de la banca mexicana (Banamex) es parte de ese "supermercado financiero" que apuesta con bloques accionarios de firmas petroleras y del gas, farmacéuticas, aerolíneas, mineras, forestales, alimentarias, etc, aquí la crisis acentúa el apetito especulador, primero en Pemex, como ilustra Israel Rodríguez. Pero también van tras el resto: electricidad, infraestructura, bosques, todos los servicios públicos –educación, salud–, etc. Ante el agotamiento de recursos estratégicos convencionales no renovables, las firmas de fuera cuentan con codiciosos cómplices, "hombres de negocios" locales, armados con la "Ley de Asociaciones Público-Privadas", listos para, desde la usurpación del poder, lanzarse al festín privatizador. Ya hicieron fortuna durante el salinato/zedillato. Ahora quieren más.

Aunque cause revuelo el giro de Weill, poderoso y rapaz ex banquero, pieza clave en la desregulación financiera, ya otros notables expresaron su "mea culpa" por el desenfreno de 2007/2008, sin dejar de embolsarse multimillonarias compensaciones. Impunes, se "preocupan" por las brutales secuelas de su actuación sobre millones de familias y la "economía real": en 2009 Reed se "disculpó" por los 45 mmdd y varios cientos de mmdd más, para el rescate y funcionamiento de Citigroup; igual hicieron David Komansky, de Merrill Lynch, y Philip Purcell, ex CEO de Morgan Stanley. Komansky apoyó a Weill en la derogación de la Glass Steagal, mientras J. Dimon, "protegé" de Weill, ahora CEO de JP Morgan, desdeña las críticas a los excesos de su firma.

Cuando la finanza es parte de la acumulación capitalista en crisis, es sobrecogedor que, arrepentidos o no, los bribones, conductores de las principales firmas financieras, con activos que representan cerca de 60 por ciento de PNB de EE. UU., ejerzan, como advierte el senador Bernie Sanders, "un enorme poder económico y político". Bajo su gravitación operaron Clinton, Bush, Obama y Phil Gramm, presidente del comité senatorial de la banca (1995-2000). Gramm, además de ser clave contra la Glass Steagal, insertó la desregulación de derivados en la Ley sobre Modernización de Futuros en Materia Prima. Eso agradó a los cabildos más poderosos hoy tras el petróleo/gas de esquisto y el resto del patrimonio nacional mexicano. Se desató una voraz especulación con petróleo, gas, minerales y el hambre popular –maíz, arroz, trigo, etc, (La Jornada 22/III/2012 p.31)– desde Goldman Sachs, Stanley Morgan, Bank of America, Citigroup et al. Sanders, cuya auditoría a la Reserva Federal mostró un desvío secreto de préstamos de 16 billones (trillions) de dólares a bajo interés a "firmas amigas", dice que Rex Tillerson, presidente de Exxon-Mobil, (firma con exorbitantes ganancias, que dijo no querer ser "contratista de Pemex" sino dueña del petróleo, que ahora se anuncia en revistas de izquierda y nos informa desde Gaceta Universitaria que formará cuadros de ingenieros y geólogos en la UNAM), reconoció ante el Senado de EE. UU. que "la excesiva especulación puede haber sido responsable de un aumento en el precio del petróleo hasta de 40 por ciento", mientras un representante de Delta Air Lines advirtió a las autoridades federales que "la burbuja especulativa en los precios del petróleo tiene consecuencias negativas para la economía real", una advertencia compartida por Richard Moskowitz del sector camionero ya que "la excesiva especulación causa aumentos dramáticos del crudo que dañan a los camioneros".

Coda: la política del FMI-BM de 30 años en México, centrado en la mano de obra barata, la maquila y la "reprimarización" es un diseño para el saqueo periódico del país. Carente de capacidad para generar desarrollo y empleo, sus crisis de insolvencia se "resuelven" rematando el patrimonio a depredadores/especuladores domésticos y externos. Al afectarse de manera acumulada las bases de la estabilidad social, la vigencia del "modelo" muta en principal "amenaza y problema" para la "seguridad nacional".

Cuando, en medio de la carnicería en curso, los activos públicos se agoten, ¿sigue la especulación con el territorio?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

9 de agosto de 2012

MÉXICO

TURQUÍA CASTIGADA

Alfredo García

El gobierno de Turquía, paga el costo de su intervención en los asuntos internos de Siria. Desde el pasado 23 de julio, el ejército turco se encuentra bajo hostigamiento de la guerrilla kurda del Partido de Trabajadores de Kurdistán, PKK, en la región fronteriza con Irak.

A pesar de la censura informativa, trascendió que los guerrilleros están atrincherados en los barrios del poblado de Semdinli y defienden sus posiciones contra un cerco del ejército apoyado por helicópteros.

Los analistas de seguridad turcos, han mostrado preocupación por el cambio de táctica combativa de la guerrilla kurda, que en esta ocasión en vez del tradicional sorpresivo ataque y rápida retirada, ha cercado y atacado guarniciones de la localidad. Miles de personas han sido desplazadas por los combates y siete áreas de la provincia de Hakkari, donde se encuentra Semdinli, fueron declaradas zona de emergencia militar.

Especialistas relacionan la ofensiva guerrillera con el debilitamiento del ejército turco en la frontera con Irak, por el masivo desplazamiento militar hacia la región fronteriza con Siria, para apoyar a los grupos terroristas en la ciudad siria de Alepo.

Recientemente el ejército turco movilizó tanques, helicópteros y centenares de soldados hacia la frontera con Siria, para realizar maniobras militares, en particular la provincia de Batman, frente a la cual se encuentra la principal ciudad kurda en Siria.

En las últimas semanas, las Fuerzas Populares Kurdas de Protección, FPKP, surgidas de la unión de los principales grupos políticos en el norte de Siria a instancias de Massud Barzani, presidente del gobierno regional del Kurdistán iraquí, tomaron el control de varias localidades. La principal preocupación del gobierno turco, es que la guerrilla del PKK aproveche la situación para alentar un levantamiento kurdo en el sureste del país.

El PKK, es una organización independentista kurda calificada de terrorista por el gobierno turco, EE. UU. y la UE. Insurgió en 1984 para luchar por la autodeterminación de su pueblo en Turquía. Desde entonces, más de 45 000 personas han muerto en enfrentamientos y atentados, y cerca de 150 mil se registran como desaparecidos.

El pueblo kurdo es una comunidad indoeuropea, de entre 55 y 60 millones de personas en su mayoría musulmanes sunníes, diseminada en los territorios de Turquía, Irak, Irán, Siria, Armenia y Azerbaiyán. Existe además, una importante diáspora kurda en Europa, en particular Alemania, Suecia y Reino Unido.

El kurdo es la minoría étnica más grande en el Medio Oriente. Su población carece de un territorio como Estado nación, a pesar que desde el fin de la I Guerra Mundial, fue reconocida su independencia y delimitado su territorio por medio del Tratado de Sevres. Sin embargo, ese acuerdo nunca se ratificó. Tras la independencia de Turquía en 1923, el Tratado de Sevres fue sustituido por el Tratado de Lausana, que repartió el territorio kurdo entre los actuales Estados en que su población se encuentra dividida. El gobierno turco no reconoció a los kurdos como minoría. En Turquía reside la mayoría de su comunidad, calculada en unos 25 millones de personas.

Para la comunidad kurda, el Tratado de Lausana promovido por las potencias europeas, por el temor que inspiraba la simpatía kurda hacia la revolución rusa, fue el comienzo de un nuevo sometimiento. A partir de entonces, la insurrección kurda en Turquía ha estado combinada con periodos de enfrentamientos en Irán e Irak, y tensiones étnicas en el resto de los Estados.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BRASILIA, 9 AGO (PL)- La Asociación Nacional de Cubanos Residentes en Brasil-José Martí (Ancreb-JM) rechazó hoy enérgicamente la calumniosa acusación de Estados Unidos de considerar a Cuba una nación patrocinadora del terrorismo.

"Nuestra Asociación se une al enérgico rechazo de nuestro gobierno ante tan sensible y calumniosa acusación", sostiene la declaración de la entidad, distribuida por Internet.

Asimismo, la Ancreb-JM demanda al gobierno norteamericano dejar de mentir y poner fin a este vergonzoso ejercicio, que ofende al pueblo cubano y desacredita la causa de la lucha internacional contra el terrorismo.

Publicada por el Departamento de Estado el 31 de julio pasado, la referida lista unilateral y arbitraria incluye a Cuba entre las naciones patrocinadoras del terrorismo, para lo cual Washington alega que el sistema bancario cubano no adopta medidas suficientes para enfrentar el lavado de dinero y las transacciones financieras vinculadas a ese delito.

"Es altamente conocido que Estados Unidos es el mayor centro de lavado de dinero del mundo y la falta de regulación de su sistema financiero fue el detonante de la crisis económica global", apunta la declaración de los cubanos residentes en Brasil.

Refiere que el Ministerio cubano de Relaciones Exteriores expuso recientemente que Cuba rinde información veraz y exacta periódicamente a los mecanismos pertinentes de las Naciones Unidas sobre estos temas y otros relacionados con el enfrentamiento al terrorismo.

Añade que la referida lista ignora también, con toda mala intención, que el gobierno cubano en fecha tan reciente como febrero pasado renovó la propuesta de acordar con Estados Unidos un programa bilateral de enfrentamiento al terrorismo, la cual Washington no ha respondido.

Para la Ancreb-JM, esta falsedad se publica para justificar el criminal bloqueo al que está sometido la isla caribeña por más de medio siglo, así como para seguir adoptando nuevas medidas de persecución de las transacciones financieras con el objetivo de estrangular la economía cubana.

Los cubanos en Brasil preguntan "¿Quién le da el derecho y con qué moral Estados Unidos se erige en juez internacional del terrorismo, cuando sostiene, estimula y protege a grandes terroristas internacionales como Luis Posada Carriles y muchos otros, que han provocado grandes pérdidas humanas y económicas a Cuba?".

Además, denuncia, Washington mantiene injustamente encarcelados y retenidos en territorio norteamericano desde hace casi 14 años a los cinco cubanos luchadores contra el terrorismo Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

LA HABANA, 9 AGO (XINHUA) -- Las comisiones electorales de base en Cuba trabajan en la definición de la propuesta de áreas con vista a las asambleas de nominación de candidatos como parte de su preparación para los comicios de octubre próximo.

Según lo establecido, cada circunscripción puede tener como máximo ocho áreas, tomando en cuenta el número de habitantes, destacó hoy el diario oficial "Granma".

La cantidad a postular está fijada entre dos y ocho personas con condiciones para llegar a ser elegidas como delegados (concejales) a las asambleas municipales del Poder Popular (gobierno local). Las asambleas de nominación de candidatos --momento "clave" del sistema electoral cubano según el rotativo-- están programadas del 3 al 29 de septiembre venidero.

En la actualidad, más de 78.000 miembros de las más de 14.000 comisiones electorales reciben capacitación sobre el proceso de nominación. Seminarios, teleconferencias, encuentros, intercambios de experiencias de los procesos precedentes y estudio de los documentos normativos que rigen cada paso conforman el proceso de adiestramiento.

El 21 de octubre se llevará a cabo la primera vuelta electoral para seleccionar a unos 15.000 delegados a las asambleas municipales del Poder Popular, quienes ejercerán durante dos años y medio.

La fecha de los comicios para delegados provinciales y diputados a la Asamblea Nacional, que ejercerán durante cinco años, será definida en fecha posterior.

LA HABANA, 9 AGO (XINHUA) -- Los preparativos con vistas al Censo de Población y Viviendas en Cuba, programado para septiembre próximo, marchan de acuerdo con el cronograma establecido, afirmó hoy el máximo responsable del estudio.

Juan Carlos Alfonso Fraga, director de la magna investigación, adelantó que la próxima semana abrirán las más de 1.500 áreas censales creadas en todo el país caribeño. Agregó que del 4 al 11 de septiembre se desarrollarán los seminarios para capacitar a los enumeradores y supervisores que desempeñarán tales funciones en el censo.

Alrededor de 59.000 estudiantes de la enseñanza media y unos 10.000 profesores laborarán de manera respectiva en las mencionadas tareas. Durante el período de capacitación, el personal involucrado recibirá también las credenciales y otros aditamentos que los identificarán en el transcurso del censo, previsto del 15 al 24 de septiembre.

Los censos de población son considerados la investigación estadística más importante de un país, y en la mayoría de las naciones se efectúan cada 10 años. Este será el censo poblacional número 18 que se realiza en Cuba, y el cuarto después del triunfo de la Revolución en 1959.

El último se ejecutó en 2002. La nueva investigación en la mayor de las Antillas forma parte de la Ronda de Censos 2010 que organiza Naciones Unidas y que abarca los realizados entre 2005 y 2015.

LA HABANA, 9 AGO (EFE).- El Banco Central de Cuba (BCC) revisa los requisitos de su nueva política crediticia para los trabajadores del sector privado, después de que en los primeros meses de su implementación las solicitudes de ese grupo hayan sido más "discretas" que lo esperado.

Un reporte de la televisión estatal indicó hoy que en el primer semestre del año el BCC otorgó más de 49.900 créditos a particulares por un monto total de 347 millones de pesos (unos 14 millones de dólares), pero en su mayoría fueron concedidos para operaciones relacionadas con la construcción y reparación de viviendas.

El noticiero resaltó que solo unas 7.000 solicitudes correspondieron a agricultores privados y de ellas apenas unas 79 buscaban préstamos para comprar implementos destinados a la labor agrícola, un sector que el Gobierno intenta reanimar para aumentar la producción de alimentos.

Las autoridades bancarias consideran "discreta" la cifra de créditos solicitados por los trabajadores autónomos y "se revisan los requisitos exigidos por las instituciones bancarias a este sector de la economía", apuntó el informativo.

La nueva política crediticia entró en vigor en diciembre pasado y permite la financiación bancaria al sector no estatal con el objetivo de dinamizar el trabajo autónomo, la producción agropecuaria y la rehabilitación de viviendas.

Según los últimos datos oficiales, más de 390.000 cubanos cuentan con licencia para ejercer alguna de las 180 modalidades autorizadas del empleo autónomo.

El impulso del trabajo por cuenta propia es una de las principales medidas del plan de reformas económicas emprendidas por el Gobierno de Raúl Castro para "actualizar" el modelo socialista, y se plantea como alternativa laboral a una drástica reducción de las abultadas plantillas estatales.

El Gobierno espera que este año la cifra de autónomos aumente hasta llegar a unos 600.000, y que las formas no estatales de empleo aporten a medio plazo el 40 por ciento del Producto Interno Bruto del país, aunque la empresa estatal seguirá siendo la "forma principal" de la economía del país.

LA HABANA, 9 AGO 2012 (AFP) - Cuba recibió 2.500 millones de dólares en 2011 por turismo, un crecimiento de 12,8% respecto al año anterior, con la visita de 2,7 millones de turistas, según un informe de la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) publicado este jueves.

Esta cifra representa un aumento de 284 millones de dólares con respecto a los ingresos de 2010 en el sector de turismo, segunda fuente de divisas de la isla detrás de la venta de servicios profesionales, fundamentalmente médicos.

El crecimiento de 12,8% de los ingresos fue porcentualmente mayor al aumento del número de turistas (7,3%), según la ONE, lo que implica que los visitantes gastaron más.

La mayor cantidad de turistas en 2011 procedieron de Canadá, con un millón de visitantes, seguido de Gran Bretaña, Italia, España y Alemania, señaló la ONE en su Panorama Económico y Social 2011, publicado en su sitio web.

El turismo comenzó a ser explotado en Cuba en los años 90, cuando el país enfrentaba una profunda crisis económica, que de paso arruinó a la industria del azúcar, otrora su principal producto de exportación, causada por la desintegración de la Unión Soviética, su sostén financiero tras el triunfo de la revolución en 1959.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 8 (ANSA) - Los trabajadores por cuenta propia en Cuba sobrepasaron los 390.000 en medio de crecientes exigencias de las autoridades, entre otras el cuidado de la higiene especialmente en negocios dedicados a la gastronomía.

El Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS) anunció a inicios de mes que los "cuentapropistas" se acercan a los 400.000. La previsión es que hayan sobrepasado el medio millón cuando acabe 2012.

Pero en tanto se expande el sector, las autoridades están aplicando con más rigurosidad algunas exigencias, entre las más notables las que se refieren al cuidado de la higiene en la manipulación y procesamiento de alimentos, y el cuidado del ornato público.

El gobierno cubano está estimulando el crecimiento de la economía no estatal desde que aprobó su expansión en 2008 y ha subrayado que este sector "vino para quedarse" como un área que puede llegar a cubrir alrededor del 50% del Producto Interno Bruto (PIB) nacional.

"El llamado cuentapropismo es un fenómeno que toma grandes dimensiones en la sociedad cubana y ante el cual hay que incrementar las medidas higiénico-sanitarias", afirmó el viceministro de Salud, Luis Estruch, ante una comisión parlamentaria que antecedió la sesión del órgano legislativo de julio pasado.

Estruch dijo entonces que se aplican "normas de control" a las 181 modalidades privadas autorizadas en el país. En ese contexto, el diario oficial Granma reportó este jueves que se aplicaron más de 2.000 multas por falta de higiene en los alimentos y fueron retiradas más de 40 licencias sanitarias a privados en la provincia de Villa Clara, en el centro del país.

Belkis Torres Machado, vicedirectora de Salud Ambiental en la provincia, dijo al diario que se efectuaron inspecciones recientes en toda la provincia y que pese a ello "se produjo una suma superior a 36 brotes de intoxicaciones alimentarias que perjudicaron a más de 400 personas, aunque sin mayores complicaciones".

El ministerio cubano de Salud Pública aplica medidas especiales cada verano para enfrentar el incremento "tradicional" de enfermedades diarreicas, especialmente entre la población infantil y los ancianos. En 2012, la aparición de un brote de cólera en el extremo este del país que causó tres muertes, según informó el gobierno, ha ampliado esas acciones.

En el caso de Villa Clara, la viceministra Torres explicó que los brotes de intoxicaciones fueron a causa "de graves descuidos en la elaboración, conservación, manipulación o transportación de los alimentos en centros estatales y particulares".

Otras "deficiencias" halladas por los inspectores fueron poca higiene en mesetas y utensilios empleados para elaborar los alimentos, agua no tratada para hacer refrescos, mal fregado de vasijas, platos y vasos, filtraciones de techos que ocasionan el escurrimiento de agua sobre mesas y neveras que tienen las tapas rotas y cisternas desprotegidas.

Otra preocupación de las autoridades es el ornato público.

"Cerré mi cafetería porque estaba situada en mi garaje para automóviles, que fue reformado. El inspector me comunicó que el mostrador de mi negocio estaba muy encimado a la acera y debía cambiarlo hacia más adentro de mi casa. Eso me habría costado mucho dinero", explicó Rogerio, de un barrio céntrico de La Habana.

LA HABANA, 9 AGO (XINHUA) -- Más de 350 amantes de los habanos, procedentes de más de 10 naciones del orbe, acudirán al XXIII Encuentro de Clientes y Amigos de la Casa Partagás, prevista para noviembre próximo en La Habana, informaron hoy sus organizadores.

Hasta la fecha confirmaron su asistencia hombres de negocios, empresarios, distribuidores, comerciantes y especialistas de México, Panamá, Estados Unidos, Canadá, Francia, España, Bélgica e Italia, entre otros.

El programa del evento incluye una visita a vegas y plantaciones de San Antonio de los Baños --a 22 kilómetros de la capital cubana--, junto a la tradicional ceremonia de clausura, con cena de gala, subasta y sorteo de nuevas

vitolas, cajas y obras de arte.

Esta cita festejará los 167 años de fundada esa marca de tabacos cubanos, una de las más famosas de tabacos Premium (elaborados a mano). La Real Fábrica de Partagás, lugar donde producen a mano estos tabacos, fue inaugurada en 1845 por el catalán Jaime Partagás, quien adquirió algunas vegas en las regiones occidentales cubanas de Vuelta Abajo y Semi Vuelta.

Su vitolario se caracteriza por una gran variedad de formas y tamaños, entre las cuales destacan Reserva, Lusitanias y Pirámide.

Habanos S.A. comercializa en más de 150 países las famosas marcas Cohiba, Romeo y Julieta, Montecristo, Partagás, San Cristóbal de La Habana y Trinidad y Bolívar, entre otras.

LA HABANA, 9 AGO (XINHUA) -- El embajador de Ecuador ante Cuba, Edgar Aníbal Ponce Iturriaga, reiteró hoy la "indestructible amistad y solidaridad" de su país con la isla.

Sus declaraciones tuvieron lugar durante un acto efectuado en áreas del central azucarero Ecuador, del municipio de Baraguá, en la oriental provincia de Ciego de Avila, para recordar el Primer Grito de Independencia en América, que tuvo lugar el 10 de agosto de 1809 en Quito.

"Es un altísimo honor recordar esa fecha en la segunda industria del crudo más eficiente de Cuba en la pasada cosecha", señaló el diplomático al dirigirse a trabajadores de esa fábrica y dirigentes del Poder Popular Provincial.

El embajador ecuatoriano afirmó que cada día se fortalece más la hermandad entre la insula y la nación sudamericana, al destacar la ayuda cubana a los ecuatorianos en la formación de médicos y otros profesionales.

Ponce Iturriaga recordó el legado de próceres como Eloy Alfaro y el Héroe Nacional de Cuba, José Martí, y del líder de la Revolución de la isla, Fidel Castro, y opinó que la mayor de las Antillas es una estrella que alumbró permanentemente y ofrece nuevos amaneceres para otros pueblos.

El embajador ecuatoriano recorrió el ingenio, conversó con los trabajadores que realizan las reparaciones, donó libros al museo de historia del central azucarero Ecuador (también conocido como Baraguá) y recibió textos y obsequios, incluido un vídeo que narra la trayectoria de la industria azucarera en Cuba.

En el encuentro, el director de esa refinería de azúcar, Jorge Pablo Santana, informó que el colectivo alcanzó una productividad superior a 50.000 pesos (pesos cubanos convertibles a dólares) en la pasada zafra, con más de 10 millones de pesos en utilidades, sin incluir sus 22.000 toneladas de refino aún almacenadas.

Sobre el mantenimiento y reparación de esa industria, señaló que el alistamiento está sobre el 30 por ciento de ejecución, montarán una moderna caldera de 60 toneladas de presión y realizan una reparación capital a los molinos.

El diplomático ecuatoriano también recorrió otros lugares de la capital homónima avileña.

LA HABANA, 9 AGO (NOTIMEX).- Autoridades del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH) de Cuba llamaron hoy a intensificar el ahorro del agua, con mayor planificación y control en las áreas estatal y residencial.

La vicepresidenta del INRH, Aymé Aguirre, indicó que es imprescindible economizar al máximo el agua ahora que hay disponibilidad debido al periodo de lluvias.

En una reunión con periodistas con motivo del 50 aniversario de esa dependencia, Aguirre sostuvo que el ahorro de agua contribuye al desarrollo socioeconómico sostenible del país.

La declaración de Aguirre se produjo tres semanas después de confirmarse que Cuba pierde cada año más de mil millones de metros cúbicos de agua por daños en las redes de distribución, entre otros motivos.

La presidenta del INRH, Inés Chapman, reportó esos problemas al presentar en julio pasado un informe sobre la gestión del organismo ante la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento unicameral).

Según estadísticas oficiales, la isla caribeña dispone de una capacidad superior a los nueve mil millones de metros cúbicos en 240 embalses y más de 800 microempresas.

Sin embargo, carece de abundantes medios hídricos y las lluvias son su única base de abastecimiento.

Por el volumen de sus reservas potenciales, Cuba ocupa el lugar 105 en una lista de 182 países, de acuerdo con las mismas fuentes.

Aguirre reconoció la necesidad de perfeccionar las labores de mantenimiento de presas y canales magistrales existentes para elevar su durabilidad, protección y eficiencia en la conducción del agua.

El INRH anunció que invertirá este año en la construcción de trasvases, con el objetivo de conducir volúmenes de agua desde zonas de mayor pluviosidad hasta otras con escasos niveles de lluvia.

En la década de los 90 del siglo pasado, el plan de inversiones del INRH apenas llegaba a los 40 millones de pesos.

Sin embargo, el programa de inversión para este año se expande casi hasta 400 millones de pesos, según los directivos del instituto.

Otros proyectos que impulsa el INRH son la perforación, rehabilitación y mantenimiento de pozos, planes que se han incumplido en los tres últimos años.

LA HABANA, 9 AGO 2012 (AFP) - Las enfermedades cardíacas y los tumores malignos fueron las principales causas de muerte en Cuba en 2011, seguidas de los males cerebrovasculares, la influenza y la neumonía y los

accidentes, según un informe publicado por la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

Estas cinco causas representaron el 72% de todas las muertes en la isla el año pasado, lo mismo que en 2010, según el Panorama Económico y Social 2011, publicado por la ONE en su sitio web.

En 2011 las enfermedades cardíacas causaron la muerte de 22.178 personas, los tumores, de 21.740, las enfermedades cerebrovasculares, de 8.641, la influenza y neumonía, de 5.469 y los accidentes, de 4.663, según el informe.

Cuatro causas de muerte registraron descensos con respecto a 2010: las enfermedades cardíacas cayeron 14%, las cerebrovasculares, 10%, los tumores, 3,9% y los accidentes, 0,5%. Sin embargo, los decesos por influenza y neumonía aumentaron 1,2%.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PEKÍN, 9 AGO (EFE).- La troika de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC) se reunió hoy con el ministro de Asuntos Exteriores de China, Yang Jiechi, en la primera presentación de Latinoamérica como bloque ante el gigante asiático.

El ministro chileno de Relaciones Exteriores, Alfredo Moreno; su homólogo venezolano, Nicolás Maduro, y el vicescanciller cubano, Rogelio Sierra, mantuvieron un encuentro bilateral con Yang en la sede de la Cancillería del país asiático, en la parte oriental de la capital pequesina.

"Este foro reúne por primera vez a los 33 países de América Latina y el Caribe, y en la primera visita que realiza al exterior se ha elegido China por ser un amigo histórico y un aliado permanente en la senda del desarrollo", dijo el canciller de Chile, que ostenta la presidencia actual de la CELAC, en la reunión.

"China es un líder indiscutible en el mundo y su experiencia en desarrollo económico ha permitido que hoy en día millones de personas no sufran los efectos de la crisis que afecta a los países industrializados", señaló Moreno.

El jefe de la diplomacia china aseguró, por su parte, que el país asiático da suma importancia al nuevo organismo latinoamericano y está "dispuesto a intercambiar de forma franca puntos de vista para fomentar avances en la cooperación entre China, América Latina y el Caribe".

"Deseamos establecer una relación de largo plazo de cooperación con la CELAC y estoy convencido de que en este encuentro vamos a lograr importantes resultados", subrayó Yang.

El organismo multilateral, ideado en un encuentro de líderes latinoamericanos en Playa del Carmen (México) en febrero de 2010, se constituyó definitivamente en la I Cumbre de la CELAC, en Caracas (Venezuela), los días 2 y 3 de diciembre de 2011.

La troika está formada por representantes de Exteriores del país que ese año acogerá la cumbre de la CELAC (Chile en este caso) así como el de la sede de la cumbre anterior y fundacional (Venezuela) y el de la siguiente (Cuba).

"La CELAC retoma los conceptos de unión que los libertadores, y particularmente Simón Bolívar, dejaron plasmados como doctrina para el desarrollo de una América nuestra, verdaderamente independiente y con posibilidad de desarrollarse e integrarse al mundo en condiciones de desarrollo e igualdad", dijo Maduro.

Para los responsables de este primer viaje al exterior de la CELAC, que también han visitado la India, el primer contacto con potencias emergentes es un paso histórico para la integración y el desarrollo de Latinoamérica.

"En enero los tres países (de la troika) hicimos un plan para un conjunto de eventos durante este año y se planteó una relación con las potencias emergentes", explicó Maduro.

En el encuentro multilateral también estuvo presente la embajadora de Venezuela, Rocío Maneiro, la decana del Grupo Latinoamericano y el Caribe (GRULAC), que engloba a todos los jefes diplomáticos de la región en Pekín y que también celebra hoy un encuentro con la nueva troika en la capital china.

QUITO, 9 AGO (EFE).- El secretario general de la Comunidad Andina (CAN), el boliviano Adalid Contreras, pidió hoy no caer en el "conformismo" por el hecho de que en los últimos años se haya avanzado en materia social en una región que, pese a ello, es considerada la más "desigual del mundo".

Contreras hizo este llamamiento en Quito durante la inauguración de un encuentro de ministros de las áreas sociales de Argentina, Bolivia, Haití, Perú, Cuba y Ecuador para analizar estrategias que permitan mejorar la equidad social y combatir la pobreza.

En el encuentro "De pobres a ciudadanos: experiencias latinoamericanas de equidad y movilidad social", Contreras llamó a diseñar políticas sociales de carácter regional que recojan los logros de las políticas nacionales y generen "solidaridad" en la lucha contra la pobreza, por la igualdad y la inclusión social.

"No caigamos en el conformismo porque estamos haciendo bien la tarea", dijo al asegurar que hay avances importantes en política social en los países andinos, pero "no es suficiente", por lo que instó a la región a exigir mayores resultados.

"Somos la región más desigual no sólo del continente sino del mundo, tenemos que saber erradicar ese rótulo que no nos hace nada bien", comentó.

Para él, una política de carácter regional se debe basar también en políticas nacionales "soberanas" porque -dijo- los países ya no dependen "de las iniciativas de las instituciones financieras internacionales" ni de embajadas

"que dicten lo que es bueno o malo".

Aunque no dio cifras, destacó la importancia de avanzar en la inversión pública en políticas sociales.

"No podemos negar que somos una región de grandes desigualdades, de grandes bolsones de extrema pobreza", indicó.

Destacó que existen "buenas prácticas" de la sociedad civil "que están esperando" ser incluidas en políticas de Estado y afirmó que "durante décadas no ha habido Estado en las zonas rurales, en los barrios populares" y fueron las organizaciones civiles las que sacaron a la palestra los problemas sociales.

Al recordar que en 2012 la CAN cumplió 43 años de existencia, señaló que 40 de ellos sólo hizo comercio: "en los últimos tres años estamos impulsando con enormes dificultades un paradigma de integración donde las políticas sociales juegan un rol importante", apuntó.

Por la facilidad que ofrece para el intercambio de experiencias, aplaudió el encuentro en Quito, que termina hoy mismo, bajo la organización del Ministerio de Inclusión Económica y Social y la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo de Ecuador y con el auspicio de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales.

LA PAZ, 9 AGO (EFE).- La Fiscalía de Bolivia ordenó el arresto de líderes indígenas que defienden la reserva natural del Tipnis ante la construcción de una carretera impulsada por el presidente Evo Morales y los acusó de no rendir cuentas de recursos supuestamente recibidos para invertir en la zona, confirmó hoy el Gobierno.

El ministro de Obras Públicas, Vladimir Sánchez, dijo a los medios que la orden es contra varios dirigentes indígenas, entre ellos Fernando Vargas, uno de los líderes principales de las etnias del Tipnis, además de Fernando Moye y Marcial Fabricano.

Los tres se oponen frontalmente a la construcción de la carretera a través del Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécore (Tipnis), una reserva ecológica del centro del país, de 1,2 millones de hectáreas y donde viven 14.000 nativos.

Sánchez dijo que esas personas están en el Tipnis para generar "conflictividad" y no responder a la justicia sobre "los recursos que le transfirió la Gobernación" de la región amazónica de Beni.

Los dirigentes promueven el rechazo a una consulta que realiza el Gobierno entre 69 comunidades del Tipnis para validar la carretera que pretende construir en el territorio amazónico.

El dirigente Vargas, quien se encuentra en la ciudad amazónica de Trinidad, dijo hoy al canal de televisión Cadena A que se trata de "una persecución política" porque defienden el parque natural.

Vargas acusó a Morales de mostrar "su poder, su prepotencia" con las órdenes de arresto contra quienes rechazan las "violaciones de los derechos humanos y los derechos de los pueblos indígenas".

"Si quiere meterme a la cárcel, que me metan, pero que metan a todos los indígenas del Tipnis y a todos los bolivianos que nos oponemos a la destrucción de este patrimonio", sostuvo el dirigente.

El Gobierno asegura que la posición de rechazo a la carretera es minoritaria y que 18 de 19 comunidades que ya fueron consultadas en el Tipnis han aceptado la obra vial, aunque Vargas replica que las comunidades contrarias son decenas.

Uno de los focos de conflicto está en la comunidad de Gundonovia una de las puertas de ingreso al Tipnis, donde los indígenas tendieron alambres sobre los ríos para impedir la circulación de las brigadas de consulta en el lugar.

La información sobre las ordenes de arresto se conoce el mismo día en que se celebra el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, este año centrado en la labor de medios de comunicación creados por esos pueblos para combatir estereotipos y proyectar al mundo su identidad y aspiraciones.

SANTO DOMINGO, 9 AGO (EFE).- Los países caribeños, en especial la República Dominicana, Haití, Cuba y Jamaica, son "muy" vulnerables a los sismos, según coincidieron hoy expertos, quienes recomendaron a esas naciones mejorar las normas de construcción, un factor "clave" durante esos eventos.

El jefe de la Oficina del Departamento de Ayuda Humanitaria y Protección Civil de la Comisión Europea (ECHO) para el Caribe, Jocelyn Lance, dijo en entrevista con EFE que esta región "es una zona muy sísmica con un período de recurrencia de alrededor de 50 años" y "en cualquier momento" puede "ocurrir un gran terremoto".

Por ello, afirmó, es imprescindible identificar las zonas de mayor riesgo, ya que "dependiendo de la geología del terreno habrá zonas que tendrán más impacto" que otras, y "chequear todas las infraestructuras vitales como hospitales, escuelas y mejorar los edificios que son claves en los terremotos".

Pero también hay que concienciar a la población y enseñarle actuar en casos de un terremoto, en especial los que habitan zonas costeras donde hay riesgos de tsunamis, apuntó.

Lance, quien participa en Santo Domingo en el encuentro "Experiencias y Desafíos para la Reducción del Riesgo Sísmico en el Caribe", organizado por ECHO, identificó a la República Dominicana y Haití, que comparten la isla La Española, así como a Cuba y Jamaica, como las naciones con mayor riesgo sísmico debido a que son las más pobladas de la región.

Las Antillas "también están sujetas, no sólo al movimiento de placas, sino a la alta exposición a riesgos geofísicos", dijo la experta, quien lamentó "la cultura" que, en su opinión, existe en las zonas caribeñas, donde las personas invierten más en un vehículo que en la construcción de la vivienda.

Para Lance, la región se encuentra "en un buen momento" de cambiar sus normas de construcción, y "en vez de hacer un casa grande, hacerla más pequeña, pero con criterios de sismoresistencia".

Reconoció, no obstante, que el potente terremoto que sacudió a Haití en enero de 2010, que dejó unos 300.000 muertos y 1,5 millones damnificados, ha despertado la conciencia de políticos y gobiernos, que se han dado cuenta que esta es una zona "donde de un día para el otro se pueden caer muchos esfuerzos".

En tanto, Marco Antonio Giraldo, experto en reducción de desastres del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), explicó a EFE que en la zona existe una red de fallas geológicas "que pueden ser potenciales generadoras de sismo" por lo que se hace imprescindible trabajar "fuertemente" en la reducción de riesgos frente a los terremotos.

Giraldo lamentó también la falta de normas sismoresistentes en edificaciones en esta área, lo que, advirtió, provocaría "severos" daños por la ocurrencia de algún sismo de considerable magnitud, y puso el ejemplo el de Haití.

No obstante, la experiencia en esa nación, considerada la más pobre de América, ha despertado la conciencia "no sólo pública, sino institucional sobre lo que puede llegar a suceder en un contexto urbano en los que la vulnerabilidad es alta", opinó.

Giraldo reconoció que hay mejoras que se podrán ejecutar con los recursos que se tengan a mano, pero que otras se tendrán que gestionar, como es el mejoramiento de las infraestructuras existentes que tienen "altísimo costo". Ante este panorama, propuso plantear estrategias para realizar una "adecuada" gestión financiera que permita abordar estos puntos.

Ambos expertos participan en el encuentro "Experiencias y Desafíos para la Reducción del Riesgo Sísmico en el Caribe", organizado por ECHO, que se prolongará hasta mañana en la capital dominicana.

En la cita, en la que participan unos 100 expertos y científicos de diferentes nacionalidades, se busca compartir experiencias en distintos países que ayuden a una mejor preparación en la región, donde todos los países que la integran, con excepción de Bahamas y Guyana, se encuentran cerca de los límites de dos placas tectónicas: la de Norteamérica y la del Caribe.

LONDRES, 9 AGO (REUTERS) - La suerte de las economías más vulnerables de la zona euro ha empeorado notablemente desde junio, según un sondeo de economistas elaborado por REUTERS que mostró que la mayoría de los encuestados España pedirá un rescate en cuestión de meses.

Los encuestados esta semana rebajaron su perspectiva económica para Grecia, España y Portugal, y dijeron que ninguno lograría los objetivos de déficit acordados con la Comisión Europea.

Entre las economías periféricas en problemas de la zona euro, sólo Irlanda parece encaminada a volver a un leve crecimiento a corto plazo.

Aunque el sondeo apunta a una reducida probabilidad de que Grecia abandone pronto la zona euro, destaca el por qué España es el nuevo centro de atención en la crisis de deuda soberana.

Sus problemas económicos, con el creciente desempleo entre los primeros de la lista, aún tienen un largo tramo que recorrer.

"Mientras España esté en una profunda recesión, los mercados seguirán teniendo dudas sobre la solvencia de España a medio plazo", dijo Gernot Griebing, jefe de análisis de bonos de LBBW en Stuttgart.

"Por ello los rendimientos (de los bonos) españoles y sus correspondientes diferenciales sobre los Bunds permanecerán altos o incluso subirán", dijo.

La semana pasada, el presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, se acercó más a solicitar un rescate de la Unión Europea para su país, donde los costos de endeudamiento soberano no han retrocedido desde sus niveles casi insostenibles.

Economistas dijeron que había una probabilidad mediana de un 68 por ciento de un rescate soberano, que involucre los fondos de rescate oficiales de la UE, antes de fines de año. El sondeo de junio mostró que 35 de 59 economistas pensaban que eso era "probable" o "muy probable".

El presidente del BCE, Mario Draghi, indicó la semana pasada que se preparaba para comprar bonos españoles e italianos, pero sólo después de que los fondos de rescate de la UE entraran en acción y los países hayan solicitado ayuda.

El sondeo sugería que la economía española se contraerá un 1,6 por ciento este año y luego un 1,1 por ciento en el 2013, con un fuerte declive del 0,7 por ciento respecto del sondeo de junio.

La tasa de desempleo, que en un 24,6 por ciento tocó su nivel más alto en el segundo trimestre desde que terminó la dictadura de Franco a mediados de la década de 1970, podría subir incluso más.

El sondeo arrojó que la desocupación terminaría el año en un 25 por ciento y el próximo año en un 25,6 por ciento.

España tampoco cumplirá con sus metas de déficit presupuestario, incluso luego de que los ministros de la zona euro le otorgaran a Madrid un año adicional hasta el 2014 para alcanzar sus objetivos.

Aunque se acercará al cumplimiento del objetivo de déficit de este año del 6,3 por ciento, en 2013 sólo alcanzará un déficit del 5,0 por ciento, lo que incumpliría el objetivo del 4,5 por ciento, siempre según el sondeo.

SIN VUELTA AL DRACMA

Hubo un fuerte consenso de 45 entre 64 economistas respecto a que Grecia se mantendrá en la zona euro por los próximos 12 meses, una mayoría más fuerte que los 35 de 64 del sondeo de junio.

"Esperaríamos que la zona euro luche por mantener a Grecia en el euro durante el mayor tiempo posible, mientras procede con las reformas. Sin embargo, hay un riesgo de una salida descontrolada en caso de que el financiamiento oficial se detenga", dijo Marcus Sonntag, economista de Merrill Lynch.

Sin embargo, el sondeo arrojó que Grecia aún enfrenta desafíos para escapar de su depresión, ya que los analistas rebajaron su panorama de PIB por quinto mes consecutivo.

La economía se contraerá cerca de un 6,6 por ciento este año y un 2,0 por ciento el próximo, mucho peor que el sondeo de junio, que preveía declives de un 5,8 por ciento y 1,3 por ciento, respectivamente.

Los economistas ven un lento progreso en el déficit presupuestario griego, que se contraería desde el 9,3 por ciento del año pasado a un 8,0 por ciento este año, en comparación con la meta de un 7,3 por ciento, y apenas un 6,8 por ciento en el 2013.

Ello pondría a Atenas muy detrás de su calendario para lograr un déficit menor al 3 por ciento para fines del 2014, desde el 9,3 por ciento del 2011.

Portugal también sufrió un recorte a su panorama del próximo año. Tras contraerse un 3,0 por ciento este año, la economía portuguesa caería cerca de un 1,0 por ciento en el 2013, en comparación con el 0,6 por ciento de contracción del último sondeo.

Parece improbable que cumpla su meta de recortar el déficit presupuestario a un 3,0 por ciento en el 2013 y el sondeo arrojó que llegaría a un 3,7 por ciento para fines del próximo año.

En cambio, Irlanda se ve encaminada a volver a un crecimiento económico modesto, partiendo con un 0,3 por ciento este año y acelerándose a un 1,5 por ciento el próximo año.

La cifra pondría al país más en línea con el panorama para las economías más grandes y resistentes de Europa.

ATENAS, 9 AGO (REUTERS) - Grecia rescatará una medida de reserva laboral que señala a 40.000 empleados públicos para su posible despido, en un esfuerzo por ahorrar los 11.500 millones de euros que prometió a los prestamistas internacionales, según dijeron el jueves miembros del Gobierno.

El equipo económico del Gobierno presentará los detalles del plan, que en el pasado fuera un auténtico tabú para la política griega, a los líderes políticos que apoyan a la coalición de Gobierno, como la única forma de convencer a los acreedores internacionales para que mantengan a flote a Grecia.

"El plan de la reserva laboral avanzará esta vez", dijo un destacado miembro del gabinete a REUTERS, hablando bajo condición de anonimato. "La última vez, simplemente no ocurrió".

El año pasado Atenas prometió despedir gradualmente a 30.000 empleados públicos, de un total estimado de 700.000 trabajadores estatales, como parte de su acuerdo de rescate.

Bajo el fallido plan aplicado por el anterior gobierno socialista, se suponía que los 30.000 empleados públicos se colocarían en una "reserva laboral", donde recibirían el 40 por ciento de sus salarios durante un año, antes de ser desvinculados. Solo se fueron 6.500, principalmente a través de jubilaciones.

Grecia ha incumplido varias veces las metas acordadas con sus prestamistas, aumentando la indignación de sus socios de la zona, euro que han amenazado con abandonar un acuerdo de rescate de 130.000 millones de euros a menos que vean resultados pronto.

"Esta es una medida que podría no producir ahorros drásticos e inmediatos, pero dará credibilidad a todos nuestros esfuerzos de reforma", dijo un segundo responsable, bajo condición de anonimato.

Los recortes al gasto de los ministerios, que ya alcanzó un mínimo durante dos años de ajustes en medio de la crisis de la deuda, y la fusión de entidades estatales, generarán ahorros por valor de unos 4.000 millones o 5.000 millones de euros.

La mayor parte de los recortes provendrán de otra ronda de reducciones de salarios, pensiones y beneficios estatales, que representan hasta dos tercios del gasto anual del Gobierno, de 82.000 millones de euros sin contar pagos de intereses, dijeron los funcionarios.

El Gobierno también planea despedir a decenas de miles de trabajadores interinos con medidas de eficiencia en todos los ministerios y entidades estatales, dijeron los responsables.

Si bien los líderes políticos han acordado los recortes en principio, el ministro de Finanzas, Yannis Stournaras, dijo esta semana que el tema de la reserva laboral se estaba revisando, ya que al Gobierno siguen faltándole entre 3.500 millones o 4.000 millones de euros para lograr su meta de ahorros por 11.500 millones de euros, lo que generó quejas.

Se prevé que este tema sea el más polémico. La constitución griega impide el despido de empleados públicos y ningún partido político se ha atrevido hasta ahora a echar directamente a los empleados de un sector público atrofiado e ineficaz.

Los dos partidos de izquierdas que apoyan al gobierno liderado por los conservadores del primer ministro, Antonis Samaras, han objetado fuertemente la medida, diciendo que se deben cumplir las promesas electorales.

"Me opongo categóricamente a la reserva laboral", dijo el líder de Izquierda Democrática, Fotis Kouvelis, después de que los jefes de los partidos se reunieran para discutir la cuestión el martes. "Resultó un fracaso y no puedo apoyar un fracaso", agregó.

Samaras ha respaldado a su ministro de Finanzas, el tecnócrata Stournaras, diciendo que él examinaría todas las opciones necesarias para hallar los ahorros e insinuando que la medida de reserva laboral no se aplicaría de la misma forma en que consideró la última vez.

"Debemos encontrar los 11.500 millones de euros porque sin ellos, no habrá un nuevo desembolso de asistencia", dijo el segundo funcionario, indicando que la urgencia de mantener a Grecia con el goteo de los fondos del rescate vencería a cualquier resistencia.

TEHERÁN, 9 AGO 2012 (AFP) - Los representantes de 29 países, entre ellos cuatro latinoamericanos, llamaron a un "diálogo nacional" entre la oposición y el gobierno sirio al terminar en Teherán una conferencia especial sobre Siria organizada por Irán, principal aliado regional de Damasco.

El jefe de la diplomacia iraní, Alí Akbar Salehi, que presidió esta conferencia "consultiva" con representantes de Rusia o China así como Venezuela o Cuba, afirmó que "buena parte de la oposición siria había aceptado participar en un diálogo con el gobierno sirio en Teherán sin condiciones previas".

Salehi aseguró que Irán, fiel aliado al régimen de Bashar al Asad, estaba en contacto con grupos de la oposición en el interior de Siria y de ciertos grupos establecidos en el extranjero, sin nombrarlos.

El ministro sirio para la Reconciliación Nacional, Alí Heydar, debe efectuar "pronto" una visita a Teherán para evocar el tema, según el ministro iraní.

"Queremos que ellos (los opositores) se sienten con el gobierno sirio y cooperen con él para instaurar reformas", dijo sin evocar la partida del presidente sirio reclamada por los rebeldes.

Según Salehi, los participantes de la conferencia de Teherán expresaron su "profunda inquietud sobre la continuidad de la violencia", y llamó a un diálogo nacional.

"Es un error creer que presionando (al régimen sirio) va a cambiar", dijo criticando la política de Estados Unidos, de Arabia Saudita, de Catar y de Turquía.

Irán acusa a esos países, excluidos de esta conferencia, de suministrar armas a los rebeldes sirios que intentan derrocar el régimen del presidente Asad.

La embajadora estadounidense en la ONU, Susan Rice, denunció el jueves el "papel nefario" de Irán en la crisis siria y denunció el "eje de resistencia" formado por Irán, el partido libanés Hizbulá y Siria.

En ocasión de una visita esta semana en Damasco, Said Jalili, representante del guía supremo, el ayatolá Alí Jamenei, había afirmado que "Irán no permitirá jamás que se quiebre el eje de la resistencia del cual Siria es un pilar fundamental".

Tres ministros y siete viceministros estaban presentes en la reunión de Teherán mientras que los otros países representados enviaron embajadores.

Rusia y China, dos miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU que bloquearon todas las resoluciones sobre Siria, estaban presentes en el encuentro. También participaron siete países árabes: Argelia, Irak, Jordania, Mauritania, Omán, Sudán y Túnez. Kuwait y El Líbano rechazaron la invitación.

De la región latinoamericana estaban representados, además de Cuba y Venezuela, Ecuador y Nicaragua.

Los otros países con representantes fueron Pakistán, Zimbabwe, Afganistán, Armenia, Benín, Bielorrusia, Georgia, India, Indonesia, Kazajistán, Kiguistán, Maldivas, Sri Lanka, Tayikistán y Turkmenistán.

También estaba presente un representante de la ONU. Salehi criticó la política de los países occidentales que, según él, favorecen "el desarrollo del extremismo" y de grupos relacionados a Al Qaeda.

"Si continúan esta política, un futuro sombrío espera a todo el mundo", dijo comparando Siria con Afganistán en donde la política occidental favoreció, según él, los grupos extremistas.

Siria está en crisis desde marzo de 2011 cuando comenzaron las protestas contra el régimen que se fueron militarizando con el paso del tiempo y a medida que la represión aumentó. En casi 17 meses según una organización no gubernamental siria opositora al régimen murieron 21.000 personas.

WASHINGTON, AGO 9 (ITAR-TASS)- Irán está dispuesto a cumplir el papel de mediador en las conversaciones entre el Gobierno del presidente Bashar al-Assad y la oposición política siria, comunicó el ministro de Asuntos Exteriores de la República Islámica, Ali Akbar Salehi, en su artículo publicado el jueves pasado en el periódico The Washington Post.

El jefe del departamento de política exterior iraní promovió también la iniciativa de organizar en su país una conferencia internacional, dedicada al problema del arreglo del conflicto armado en Siria.

Al confirmar la fidelidad al plan del enviado especial de las Naciones Unidas y de la Liga de Estados Árabes para Siria, Kofi Annan, el canciller iraní propuso a la comunidad internacional dar tres pasos inaplazables respecto a la RAS: garantizar el cese inmediato del fuego para detener el derramamiento de sangre, enviar la ayuda humanitaria a los sirios y preparar terreno para el diálogo que permita arreglar la crisis.

Más aún, en correspondencia con el plan de Annan de 6 puntos, quisiera declarar una vez más que Irán apoya las reformas políticas en Siria, que permitirán a los ciudadanos del país determinar su propio destino destacó Salehi-. Esto sobreentiende la garantía del derecho de los sirios a participar en las próximas elecciones presidenciales libres y honestas, organizadas bajo el control internacional.

NACIONES UNIDAS, AGO 9 (ITAR-TASS). El ex ministro de Asuntos Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, y su compatriota, ex secretario de la Alianza Noratlántica, Javier Solana, son los candidatos principales al cargo de enviado especial de las Naciones Unidas y de la Liga de Estados Árabes (LEA) para el arreglo del conflicto en Siria, que estará vacante después de expirar el 31 de agosto el plazo de facultades de Kofi Annan, comunicaron el miércoles pasado fuentes diplomáticas en la sede de la ONU.

Conforme a sus palabras, todas las conversaciones sobre la posible designación a este cargo al ex presidente de Finlandia, Martti Ahtisaari, son no más que rumores.

Sus oportunidades de reemplazar a Annan son muy ínfimas, dijo a ITAR-TASS una fuente confidencial.

Entretanto, en un briefing para periodistas, que tuvo lugar el martes pasado, el representante oficial del Secretario General de la ONU, Martin Nesirky, comunicó que en la sede de la comunidad internacional están próximos a anunciar el nombre del sucesor de Annan.

En correspondencia con los datos obtenidos, se trata de los días contados. El 2 de agosto Annan declaró que se propone abandonar el 31 de agosto el cargo de emisario de la ONU y de la LEA para el arreglo del conflicto sirio. El diplomático de Ghana, de 74 años, explicó la decisión de no prorrogar sus facultades por otro plazo, porque no obtuvo el apoyo que necesitaba.

La semana pasada el representante permanente de Rusia ante las Naciones Unidas, Vitali Churkin, expresó la esperanza de que durante el mes restante Annan aplique el máximo de los esfuerzos para hacer avanzar el arreglo político y cesar la violencia en Siria. Además, en Moscú consideran que el siguiente enviado especial de la ONU y de la LEA continuará el plan elaborado por Annan, que prevé cesar la violencia, garantizar el acceso sin obstáculos a Siria de organizaciones humanitarias y representantes de los medios de información, así como poner en funcionamiento el mecanismo de diálogo político.

Varios observadores expresan la opinión de que el cargo de emisario de la ONU y de la LEA para Siria puede ser suspendido. Conforme a los últimos datos, EE.UU. y otros países occidentales no ven ningún sentido de preservarlo, porque todos los intentos de arreglar la crisis en Siria por medio de la comunidad internacional sufrieron un rotundo fracaso.

BERLÍN, 9 AGO (DPA) - El gobierno y los rebeldes sirios se enfrentan desde hace meses en una sangrienta guerra en el país. Pero la batalla también se libra en Internet: en la "ciberguerra" desarrollada a nivel global, se trata sobre todo del control de páginas web y de propaganda.

Según un informe recientemente publicado por la empresa de seguridad online McAfee, "cibercombatientes" rebeldes y "hackers" sirios afines al régimen ("hacktivistas") forman actualmente sus propios "ejércitos" en la red.

Por un lado está por ejemplo el "Ejército Electrónico Sirio", que apoya al presidente Bashar al Assad. En un blog con el dominio .sy un joven hacker de 18 años se presenta de la siguiente forma: "Orgulloso de ser un hacker pro Assad".

Entre sus "mejores logros" cita ataques contra la web de la Universidad de Harvard en Estados Unidos y contra sistemas informáticos de las emisoras árabes Al Yazira y Al Arabiya.

La propia web del Ejército Electrónico Sirio, sin embargo, quedó también temporalmente fuera de combate hace unos meses. Un miembro del grupo proisraelí "ZionOps" reveló en febrero que el portal era fácil de hackear, ya que utiliza una versión antigua del sistema de contenidos Joomla, que tiene varios problemas de seguridad.

También el conocido movimiento digital Anonymous se midió con el Ejército Electrónico Sirio a través de su subgrupo "OpSyria". El año pasado, Anonymous lanzó varias campañas contra los regímenes en tanto defenestrados de Túnez y Egipto.

Después de un mensaje hostil colocado en una web del Ministerio de Defensa sirio -un ataque conocido entre hackers como "defacing"-, activistas progubernamentales incursionaron hace un año en la web de inicio de la plataforma de Anonymous AnonPlus. Los atacantes publicaron fotos de soldados muertos y acusaron a Anonymous de ponerse de lado de los Hermanos Musulmanes con su apoyo a los rebeldes.

"Siria es un asunto muy, muy serio, por favor no estén jugando con esto", señalan los activistas de OpSyria en su portal. En la web también se cuentan los éxitos propios: páginas oficiales sirias llevan por ejemplo la anotación "tango down permanently", una expresión de ciberjuegos de guerra como "Call of Duty" para enemigos muertos en combate.

La nueva prioridad es la web de la compañía de telefonía móvil Syriatel. "¿Has 'escaneado' ya la web de Syriatel?", pregunta alguien en un foro. "Sí, pero no he encontrado nada", responde otro. "Voy a echar un vistazo mejor".

Una de las reglas de Anonymous es no atacar a medios. En una web de OpSyria se prevé sin embargo una excepción para el caso de que informaciones de medios estatales "hagan daño al pueblo sirio". En esos casos, la decisión deben tomarla los foros en la red y los "'anons' viejos y experimentados".

La página de la agencia estatal siria SANA estuvo temporalmente fuera de servicio hace poco. Los activistas prosirios atacaron por su parte la web de blogs de la agencia británica REUTERS hace una semana y colocaron ahí una entrevista falsa. El objetivo era crear la impresión de que los rebeldes se habían retirado de Alepo y de otras ciudades en Siria.

"La propaganda se traslada a la red, pero los métodos los conocemos por la historia", comenta el activista digital alemán Stephan Urbach. El hacker evita sin embargo hablar de "ciberguerra" aunque se bloqueen páginas web: "No es adecuado y es una burla para la gente asesinada en Siria", considera.

TOKIO, 9 AGO (REUTERS) - Las refinerías japonesas comprarán alrededor de 7 millones de barriles de crudo iraní en agosto, dijeron el jueves fuentes de la industria, más del doble de la cantidad de julio, debido a que los seguros apoyados por el Gobierno para los embarques alentaron la importación pese a las sanciones de Europa.

Japón es el tercer comprador de petróleo iraní y las garantías gubernamentales le ayudarán a eludir una prohibición de la Unión Europea sobre los seguros para los cargamentos de crudo del país islámico.

La veda europea y las sanciones estadounidenses, han recortado a la mitad las exportaciones del combustible de Irán, miembro de OPEP.

Las sanciones apuntan a reducir los ingresos de Irán por ventas de crudo y forzarla a moderar su programa nuclear, que Occidente cree será usado para el desarrollo de armas nucleares.

Teherán dice que sus ambiciones atómicas son pacíficas.

Dos fuentes de la industria japonesa dijeron que las compras de agosto representaban cerca de 226.000 barriles de petróleo por día (bpd), alrededor de un 25 por ciento menos que la cifra del año anterior pero en línea con los volúmenes establecidos por contrato y acordados previamente este año.

La cantidad, en los actuales niveles, ayudará a Irán a recuperar menos de un cuarto de los cerca de 110 millones de dólares en ganancias que pierde a diario por las sanciones internacionales.

Corea del Sur también está planeando comprar petróleo iraní en septiembre, lo que podría elevar un poco más los beneficios de Irán.

Tres enormes cargueros de crudo, capaces de transportar 2 millones de barriles cada uno, cargaron petróleo en los terminales iraníes este mes, de acuerdo a datos de seguimiento de embarcaciones.

Un carguero normalmente se demora entre 23 y 24 días en llegar desde Irán a Japón, de modo que estos embarques contarán como importaciones realizadas en agosto o septiembre.

Japón compró 3 millones de barriles de petróleo iraní en julio.

Tokio suspendió las compras en junio antes de que entrara en vigencia la prohibición de la Unión Europea, lo que ocurrió el 1 de julio, pero más tarde el Gobierno completó un esquema de respaldo a seguros que ahora provee cobertura a un máximo de 7.600 millones de dólares en embarques de crudo de Irán.

Aseguradoras de la UE se ocupan de la mayoría de los envíos marítimos y las compañías de otros países no podían ofrecer cobertura para los miles de millones de dólares que podría provocar un derrame en daños y compensaciones.

La falta de cobertura había llevado a que los principales compradores de crudo de Irán - Japón, China, Corea del Sur e India - redujeran sus importaciones.

HANOI, 9 AGO (EFE).- Vietnam y Estados Unidos han iniciado hoy el primer proyecto conjunto para la limpieza y desintoxicación del agente naranja, un potente herbicida esparcido por el ejército estadounidense durante la década de los 60 en el sur del país asiático.

Los alrededores del aeropuerto de Danang, una de las provincias más castigadas por este tóxico, es la zona elegida para esta primera misión de limpieza, calificada de "histórica", que quitará cerca de 73.000 metros cúbicos de suelo contaminado y sedimentos, indica en un comunicado la embajada del país norteamericano en Vietnam.

"Ambos países estamos moviendo tierra y dando los primeros pasos para enterrar esta herencia de nuestro pasado", afirma David B. Shear, embajador de Estados Unidos en el país asiático.

Los restos tóxicos serán transportados a un horno de alta temperatura donde se destruirán las toxinas.

El proyecto ha sido planeado con sumo cuidado para evitar cualquier impacto nocivo en la zona y su conclusión está programada para 2016, según reza la nota informativa.

El aeropuerto de Danang fue el lugar utilizado por el ejército estadounidense para almacenar y manipular el agente naranja, compuesto por dos potentes herbicidas, durante la guerra de Vietnam (1955-1975).

La consultora canadiense Hatfield analizó la zona costera de la ciudad de Danang, en las provincias centrales de Vietnam, donde la contaminación de esta sustancia es 400 veces superior a los niveles aceptables.

Más de 80 millones de litros de este agente contaminante fueron vertidos por las fuerzas aéreas de Estados Unidos desde 1961 a 1971 en el veinte por ciento del sur de Vietnam con el objetivo de abrasar las cosechas y despejar los campos donde se ocultaba la guerrilla comunista.

Según las estimaciones de la Cruz Roja de Vietnam unos tres millones de personas se han visto afectados por este agente venenoso, incluyendo al menos 300.000 niños nacidos con defectos congénitos.

Cerca de 5 millones de personas han sido expuestas al Agente Naranja, que ha provocado la muerte de más de 400.000 personas, según el ministerio de Asuntos Exteriores del país asiático.

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
